

鴨川市教育委員会 6 月定例会議事録

- 1 日 時 令和元年6月18日(火) 開会 午後2時00分
閉会 午後4時00分
- 2 場 所 天津小湊支所 2階 会議室
- 3 出席委員 (1) 月岡正美 (2) 根本新太郎 (3) 石井千枝
(4) 永島康弘 (5) 吉原里夏
- 4 出席職員 (1) 渡邊弘仁 (2) 長谷川幹男 (3) 石川丈夫
(4) 石井利彦 (5) 三浦 徹 (6) 中村明博

5 教育委員会5月定例会議事録の承認

- ・月岡教育長から、5月定例会議事録について、訂正等の確認がなされ、質疑なく、全員の了承が得られた。

6 教育長・委員報告

- ・月岡教育長から、5月定例会議以降に教育長が出席した行事等の内容は別紙報告書のとおりである、との報告がなされた。
- ・石井委員から、安房地区教育委員会連絡協議会総会の後に行われた講演会において、昨年度までオーストラリア・パース市の日本人学校にシニア派遣として勤務された元房南中学校長・干場立一氏のお話を伺った際に、氏が若い教員には様々な機会を捉えて英語力を身につけてほしい、海外に赴いてほしいと訴えていたことについて共感できた、との報告がなされた。
- ・永島委員から、国際交流協会では、文理開成高校に留学してくる中国人留学生のホストファミリーを募集している、との報告がなされた。加えて、イベント「おしゃべりカフェ」について、案内がなされた。続けて、5月25日に開催された天津小湊小学校の運動会について、子供の人数が増えたことで、例年よりも活気があり、地域も大変協力的な感じがした、とても良い運動会であった、との報告がなされた。
- ・続いて、永島委員から、天津小湊小学校に関して、5月の荒天の際、急に下校用スクールバスの運行が中止となり、学校からの迎え対応の要請に一部保護者は困惑したようである、統合間もないため非常災害時の連絡体制が十分確認はされていないのだろうか、改めて、天津小湊小に限らず災害対応マニュアルについて全ての学校と保護者が今一度確認する必要があるのかもしれない、との意見がなされた。

吉原委員から、当日は大雨で鴨川小、東条小も同様に保護者引き渡しの対応をした、小湊地区の保護者も旧小湊小時代は同様の迎え対応をしていたのではないかと、との意見がなされた。

永島委員から、統合によりスクールバスが出るようになったことで、どこまでスクールバスに頼れるのか、基準が明確ではなかったのではないかと、との意見がなされた。

渡邊学校教育課長から、荒天時の下校対応は、スクールバスが運行できる状況であっても、子供たちのバス停からの安全が保証できないため、確実に保護者に引き渡す方法を選択する、との説明がなされた。

石井委員から、スクールバス活用の有無に関わらず、非常災害時等は保護者に直接引き渡すのが基本であろう、天津小湊小は新規にスクールバス利用となったため、保護者がその対応範囲について混乱したのではないかと、これを機に、しっかりとそこを確認する必要がある、との意見がなされた。

吉原委員から、鴨川小では、すぐに保護者が迎えに行けない児童は、学校が迎えに行くまで預かってくれることが十分周知されているので、特に大きな混乱はなかった、との説明がなされた。

月岡教育長から、今回のような場合、スクールバスが運行できるなら通常通り運行し、バス停で保護者等に確実に引き渡せる児童はそのまま下校させ、引き渡せない児童は学校に戻り保護者の迎えを待つなどの柔軟な対応について、今後、検討してみても良いのではないかと、との意見がなされた。

- ・ 永島委員から、ユニバーサルマナー検定を受講してきた、との報告がなされた。
- ・ 根本委員から、5月に川崎市で発生した私立小学校バス停での無差別殺傷事件を受け、何らかの対策は講じられないものかと、との意見がなされた。

渡邊学校教育課長から、事件発生後しばらくの間、天津小湊地区の駐在さんが、スクールバス下校時にバスを先導する形でバス停を先回りし、周辺の安全を確認する取組を行った、との説明がなされた。

月岡教育長から、この問題については警察もしっかり取り組もうとしている、今後、警察との一層の連携強化が図れるよう、バス停の位置など明記した提示資料等の準備を現在進めている、との説明がなされた。また、バスの中に刺股など護身用等備品を置く必要があるのでは、との意見がなされた。

渡邊学校教育課長から、近隣市の状況として、樹脂製の盾を配備する予定がある、との説明がなされた。

石井委員から、学校には、せめて各階に一本は刺股が置いてあってもいいのでは、との意見がなされた。

吉原委員から、いくつもの学校で、一日中、児童生徒用昇降口が開放されていて、外部から人が自由に入れる状態となっているのは、学校の防犯対策とし

ていかなものか、この件については、以前にも一度本会で提議したが、現状、特に対応が変わった様子が見られない、との意見がなされた。

月岡教育長から、昇降口等のセキュリティ対策について、校長会等で指導する必要がある、との意見がなされた。

7 報告事項

(1) 令和元年6月定例議会について

- ・ 渡邊学校教育課長、石川生涯学習課長、石井子ども支援課長から、一般質問、議案等について、資料をもとにそれぞれ説明がなされた。
- ・ 長谷川給食センター所長から、6月13日の文教厚生常任委員会による給食センター視察及び試食会について、説明がなされた。
- ・ 石井委員から、SNSによる相談窓口開設について、時代の流れとしては理解できるが、やはり、お互いに顔を合わせて相談することの意義、大切さをこれからも見失わないようにしたい、との意見がなされた。

(2) 第1回令和2年度使用教科用図書安房採択地区協議会について

- ・ 月岡教育長から、6月11日に開催された第1回令和2年度使用教科用図書安房採択地区協議会の概要について、説明がなされた。
- ・ 石井委員から、先月の教育委員会会議で検討事項となった、規約を5月中旬に協議・承認し、遡り5月1日から施行するという件について、制度上の問題はないが、不自然な部分もあるので、規約だけでも4月中に承認できるような形で、今後、安房地区事務局担当が検討するとの回答が得られた、との報告がなされた。
- ・ 月岡教育長から、今後の教科書採択に係るスケジュールについて、説明がなされた。

(3) 夏の熱中症予防について

- ・ 渡邊学校教育課長から、夏の熱中症予防について、資料をもとに説明がなされた。
- ・ 吉原委員から、鴨川小では、暑さ対策物品購入のため、PTA主催の臨時市資源回収を行う、との説明がなされた。

(4) 幼児児童生徒の安全対策（ながら見守り）について

- ・ 中村指導主事から、幼児児童生徒の安全対策について、資料をもとに説明がなされた。
- ・ 石井委員から、現在防災無線で毎日午後3時に行われている下校見守り啓発放送について、そのねらいや、見守りの対象等について、確認がなされた。

- ・ 永島委員から、近隣市の取組として、同様の放送を小学生が行っており、大変好評である、との意見がなされた。

8 議 事

(1) 鴨川市指定文化財の指定に関する諮問について

- ・ 石川生涯学習課長から、鴨川市指定文化財の指定に関する諮問について、資料をもとに説明がなされた。
- ・ 永島委員から、当該絵図が文化財に指定された場合、今後、どのような形で保管、一般への展示等を予定しているのか、との質問がなされた。
- ・ 石川生涯学習課長から、当該絵図は大変貴重な物であるので、指定の有無に関わらず、慎重に保存・管理の方法について検討していきたい、当該絵図は、すでに所有者の合意を得て、市郷土資料館にてお預かりしているので、指定を受けた後は、まだ所有者の元にある多くの関連古文書と併せて教育委員会で保存・監理を行っていく、郷土資料館を会場とした一般公開も検討していく、との説明がなされた。
- ・ 他に質疑なく、鴨川市指定文化財の指定に関する諮問について、承認された。

(2) 平成30年度教育委員会の点検・評価について

- ・ 三浦主任管理主事から、平成30年度教育委員会の点検・評価について、資料をもとに説明がなされた。
- ・ 永島委員から、西条小、天津小湊小の各屋内運動場（体育館）大規模改修の際の国等からの補助金の有無について、質問がなされた。
- ・ 渡邊学校教育課長から、ともに補助金の対象である、との説明がなされた。
- ・ 月岡教育長から、西条小の案件はすでに市議会にて議決済みだが、天津小湊小の案件は、今後、議決を経た後に、「点検・評価」に記載することになる、との説明がなされた。
- ・ 根本委員から、プログラミング教育は、これまで「I-2. 学校教育環境の整備充実」に記載されていたが、今回は「I-1. 幼児教育・義務教育の充実」へと記載場所が変わったことについて、その理由を問う質問がなされた。
- ・ 三浦主任管理主事から、これまでの数年間はタブレットPC配置等のハード面の整備を中心に行ってきたことから「環境の整備」欄に記載してきたこと、今後は実際の教育内容がその課題となることから「義務教育の充実」欄に記載することとした、との説明がなされた。
- ・ 根本委員から、この「点検・評価」については、平成28年度の取組当初から比較して、各課等の記載の内容や体裁がともしっかりしてきた、との感想がなされた。

- ・ 石井委員から、昨年度の課題として挙げられた「英語」について、本年度の重点取組に挙げられていないのは疑問である、との意見がなされた。
 - ・ 渡邊学校教育課長から、昨年度の課題は、本年度も重点取組として継続していくので改めて記載する、との説明がなされた。
 - ・ 根本委員から、「I－1」の課題に記された「目のコントロール」について、どのようなものか、との質問がなされた。
 - ・ 渡邊学校教育課長から、「ビジョン・トレーニング」についての概要と市内各校における実施状況等の説明がなされた。
- ・ 他に質疑なく、平成30年度教育委員会の点検・評価について、承認された。

9 その他

(1) 夏季休業中における学校閉庁日の実施について

- ・ 渡邊学校教育課長から、夏季休業中における学校閉庁日の実施について、資料をもとに説明がなされた。
- ・ 石井委員から、閉庁日における緊急対応について、質問がなされた。
- ・ 渡邊学校教育課長から、原則として保護者からの一報は学校教育課が受け、必要に応じて当該校の管理職等に連絡を取る、との説明がなされた。

10 閉 会

閉会后、7月の教育委員会行事予定について、事務局より説明がなされた。

月岡教育長は、一切の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和元年7月18日

鴨川市教育委員会 教育長 月岡 正美

教育長職務代理者 石井 千枝

議事録作成 (学校教育課長 渡邊 弘仁)